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UNE SOIRÉE EXCEPTIONNELLEMENT CHARGÉE LE 4 
MAI 2010 AUX REPAS UFOLOGIQUES DE PARIS
Nous  ne  pouvons  pas  encore  vous  le  dire  aujourd'hui, 

mais ce Repas Ufologique Pari-
sien,  exceptionnellement  très 
chargé, sera peut être l'un des 
derniers  Repas auxquels  vous 
pourrez  assister.  En  effet, 
conformément au règlement du 
réseau national des Repas Ufo-

logiques, le fait  qu'il  n'y ai aucun responsable à sa tête, 
oblige l'association à y mettre un terme. Nous avons lancé 
depuis  maintenant  deux  ans,  de  nombreux  appels  afin 
qu'une  personne  représente  officiellement  ce  repas,  en 
vain. Si vous êtes intéressé pour prendre en main ce re-
pas, contactez nous dès maintenant (lebat1@aol.com) et 
lors  d'une  réunion  programmée  lors  de  cette  journée, 
avant le Repas, nous examinerons votre proposition.
 

Nous  avons  bon  espoir  qu'une 
personne  parmi  les  milliers  de 
personnes qui  suivent  ce  repas, 
se décidera, ce qui nous encou-
rage à poursuivre activement ces 
soirées et tous à oeuvrer afin de 

vous proposer toujours des rencontres exceptionnelles et 
uniques en France, sous ce concept. Ainsi, le Repas Ufo-
logique Parisien du 4 mai réuni de très nombreuses per-
sonnalités du monde ufologique, que vous pourrez aisé-
ment côtoyer, entendre et avec qui vous pourrez débattre.
 
C'est en présence d'une équipe de télévision que ce repas 
commencera sa soirée dès 18 h 15 avec une courte inter-
vention d'Anne Duflot, responsable d'une association dis-
crète,  d'aide  aux  abductés  et  de  Jean  Pierre  D'Hondt, 
créateur dès les années 70 d'un groupement qui dans le 
nord de la France s'occupe du phénomène ovni.  A 18 h 
30, Christian Comtesse, Responsable national des Repas 
Ufologiques,  Serje  Perronnet,  Responsable  des  Repas 
d'Albi et Rodez, Gérard Lebat, le fondateur du concept ac-
tuel des Repas avec le concours de Gilles Lorant et Nikos 
Coulis, tout deux animateurs du Repas de Paris, viendront 

vous donner des informations importantes concernant l'as-
sociation nationale des Repas Ufologiques et vous annon-
cerons les décisions prises quant à l'avenir du Repas Ufo-
logique de Paris. A 19 h 00, JMP vous présentera les re-
vues du mois.  A 19 h 15,  nous recevrons Egon Kragel, 
l'auteur d'un nouvel  ouvrage sur  le phénomène ovni qui 
sort  actuellement en librairie.  C'est  la première fois qu'il 
vient dans nos repas, journaliste il a enquêté durant deux 
années sur le phénomène ovni pour écrire en compagnie 
d'Yves Couprie " Ovnis - Enquête sur un secret d'états " 
paru ces derniers jours aux éditions du Cherche Midi.  Il 
dévoilera pourquoi il a été amené à écrire cet ouvrage et il 
vous en parlera longuement. A 19 h 45, Claude Burkel in-
terviendra pour vous présenter certaines enquêtes, sa ren-
contre  avec  Marius Dewilde,  le  témoin d'un atterrissage 
connu à Quarouble dans le nord en 1954.  Chercheur aty-
pique, aux idées avancées, il vous parlera du résultat de 
ses expériences, issus de 40 années de passion pour le 
sujet et de centaines d'enquêtes sur le terrain. Un débat, à 
partir de 20 h45 clôturera cette grande soirée.
 
Une soirée exceptionnelle, en conséquence, qui vous per-
mettra de faire connaissance avec de nombreuses person-
nalités  du  monde  ufologique,  de  prendre  connaissance 
d'informations jusqu'à ce jour confidentielles, de débattre à 
propos de plusieurs sujets concernant le phénomène ovni 
et ainsi  d'enrichir  votre connaissance de ce passionnant 
dossier qu'est celui des OVNIS.
 
Rendez vous aux Repas Ufologiques Parisiens du 4 mai 
2010, dès 18 h 15, au Comptoirs Casino - Centre Com-
mercial des "Quatre Temps" - 15 Parvis de la Défense - 
2éme niveau - Zone Kiwi - 92000 - LA DÉFENSE  - PA-
RIS. L'entrée est  gratuite,  vous n'acquittez auprès de la 
Cafétéria  que  vos  consommations.  Pas  de  réservation, 
vous venez librement, si vous y pensez, lorsque vous le 
souhaitez, dans un Repas Ufologique afin d'échanger sur 
le thème des Ovnis.
Nos photos : Claude Burkel - Egon Kragel - Christian Comtesse - Serje Per-
ronnet 

LE REPAS UFOLOGIQUES BORDELAIS DU 
30 AVRIL 2010 
- Conférence I : Patrick Javel est largement apprécié par 
les invités qui participent aux Repas Ufologiques. Sa 
renommée commence à faire le tour des Repas en France 
et il sera de nouveau présent sur Bordeaux pour nous 
réaliser une conférence concernant les trous noir et les 
trous de verres..
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- Conférence II : L’histoire de l’ufologie en Italie, par Alexis
 
Nous  vous  proposerons  également  diverses  autres 
activités comme une bibliothèque de livres, de romans et 
des revues anciennes sur les ovni,  un coin informatique 
avec accès à Internet  et  diverses vidéos ufologiques en 

libre  diffusion  durant 
le repas.  Ceci  est  un 
plus  que  les 
participants  à  ce 
repas organisent pour 
votre bonheur.

  
Les  Repas  de 
Bordeaux,  en  plus 
d’être  un  lieu  de 
rencontre,  vous 
offrent un supplément 

pour que vous  soyez  en  mesure de mieux  connaître  le 
dossier ovni. Venez découvrir la vérité sur ce dossier, des 
informations  souvent  difficilement  accessibles,  que  nous 
essayons de mettre à votre disposition, avec des moyens 
très limités.
Mais,  ensemble,  nous  pouvons  faire  beaucoup.  Nous 
comptons sur votre participation et votre soutien..
 
Pour  tout  renseignement particulier :  06  82  61  30  32 
(Alexis)  Rendez-vous à19 H 00 à  La Brasserie  Des 5 
Chemins  29 Avenue de Magudas  33185 Le Haillan

LE  PROCHAIN  REPAS  UFOLOGIQUES  D'AMIENS 
AURA LIEU LE LUNDI 3 MAI 2010
Le Repas Ufologique d'Amiens aura le plaisir de recevoir 
le  Lundi  3  Mai  2010  Christian  Comtesse,  coordinateur 
national  des  Repas  Ufologiques,  Serge  Perronnet, 
Responsable  des  Repas  Ufologiques  d'Albi  ainsi 
qu'exceptionnellement  et  à l'occasion de son voyage en 
France,  Gérard  Lebat,  créateur  du  Réseau  des  Repas 
Ufologiques  et  animateur  du  Repas  Ufologiques  de 
Marrakech. Il n'y aura pas de thème particulier pour cette 
soirée  qui  sera  une  libre  discussion.  Alain  Godula  y 
présentera  un  compte  rendu  de  sa  rencontre  avec  les 
responsables  du  GERU  de  Roubaix.  La  parole  sera 
donnée,  comme de  coutume,  aux  nouveaux invités,  qui 
viendront nous rejoindre. Les informations ufologiques de 
Mars et Avril seront évoquées. 
 
Ce sera évidemment l'occasion pour tous les participants 
du Nord de la France, de rencontrer les personnes qui sont 
derrière  les  Repas,  de  leur  poser  toutes  les  questions 
possibles  sur  le  fonctionnement  des  Repas,  les 
développements attendus etc... 
 
Il faut aussi signaler que Les Repas Ufologiques d'Amiens, 
c'est  aujourd'hui  une  équipe  soudée  avec  Georges 
Meunier,  responsable  Son  et  image,  Louis  Dubois 
s'occupe  de  recueillir  les  témoignages  afin  de  vous  les 
présenter  lors  des  repas.  Il  s'intéresse  aussi  de  près 
actuellement au phénomène des ORBS et il  interviendra 
prochainement  sur  ce  dossier  à  l'occasion  d'un  repas 
consacré à ce thème.
 

 Le Repas Ufologique d'  Amiens est  ouvert  à toutes les 
personnes qui souhaitent en savoir plus sur le phénomène 
ovni, vous êtes les bienvenu et nous vous donnons rendez 
vous lors du prochain repas qui aura lieu le 3 mai 2010 à 
19 h 00 au Flunch du Pole Jules Vernes à Amiens Glisy.

A  STRASBOURG  LE  6  MAI  2010  UN  REPAS  
CONSACRÉ  A  L'ASSOCIATION  NATIONALE  DES 
REPAS UFOLOGIQUES QUI SE STRUCTURE
Le  sujet  de  la  soirée,  de  ce  Repas  Ufologique 
exceptionnel,  sera  consacré  à  la  nouvelle  structure  du 
réseau  national  des  Repas,  qui  se  met  en  place.  De 
nombreuses  initiatives  visant  à  "moderniser"  les  Repas 
vont être portées à la connaissance des invités qui seront 
présents. Un débat interne s'ouvrira, les idées de tous sont 
souvent utiles pour appréhender l'organisation nationale et 
que nous souhaitons plus officielle, d'une telle structure.
 
Gérard  Lebat,  fondateur  du 
Réseau  des  Repas  Ufologiques 
sera présent lors de ce Repas et 
en  profitera  pour  évoquer  les 
dernières  affaires  qui  se  sont 
déroulées  au Maroc  et  qui  sont 
venues  aux  oreilles  des  Repas 
Ufologiques  Marrakchis.  On 
parlera de cet ovni en forme de "soucoupe" qui a été vu à 
l'Oukaimeden, des enfants "surnaturels" vus par un cadre 
Marocain, il y a déjà bien longtemps à Imouzzer Kandar et 
de la situation ufologique dans ce pays.
 
On parlera de l'actualité ufologique en France et dans le 
monde de ce dernier mois. Beaucoup d'informations, une 
soirée qui s'annonce intéressante à plus d'un titre.
 
Rendez-vous le Jeudi 6 Mai 2010 à partir de 19 h 00 à LA 
CHAÎNE D'OR,  134 Grand rue,  67000  STRASBOURG. 
Parking à proximité, situé en centre ville avec une carte de 
très bonne qualité !

LE  PROCHAIN  REPAS  UFOLOGIQUE  DE  FRANCHE 
COMTE LE 7 MAI 2010 A 19 H 00 A CHAMPAGNOLE
Le prochain  Repas  Ufologique  de  Franche  Comté  aura 
lieu le vendredi 7 mai à partir de 19 h au  restaurant du 
Pont de Gratteroche à Ardon près de Champagnole. Le 
programme  est  intéressant,  le  déplacement  en  vaudra 
donc le coup :
 
-  Présence de Dominique Moret,  que nous connaissons 
bien  puisqu'il  est  déjà  intervenu  dans  les  repas  d'Albi, 
Paris,  Strasbourg  et  bientôt  Toulouse.  Il  évoquera  les 
ondes scalaires dont il maîtrise le sujet.
- Un entretien téléphonique relié sur haut parleur et auquel 
tout le monde peut participer avec Jean Gabriel Greslé. Il 
évoquera  son  prochain  ouvrage  à  paraître  et  nous  dira 
deux mots sur la commission 3AF Pan.
 
La Franche Comté n'est pas une région ou une trouve une 
population intense.  Toutefois,  l'animation du Repas que 
Raymond Taffin a mis en place fait qu'un public nombreux 
y participe,  il  faut le signaler,  le seul point  de rencontre 
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pour parler OVNI dans la région. Toujours très instructif, 
nous  vous  convions  à  participer  à  ce  prochain  Repas 
Ufologique qui ne manquera pas d'intérêt.
Photo Jean Gabriel Greslé aux Rencontres de Châlons

ALAIN  GUADALPI AUX  REPAS  UFOLOGIQUES  DE 
TOULON DU  MERCREDI 12 MAI 2010
Attention pour des raisons de santé, la venue d'Alain 
Guadalpi est annulée.
On  ne  le  présente  plus,  sa  réputation  de  chercheur 
chevronné fait  toute la différence !  Alain  Guadalpi sera 
présent  au  prochain  Repas  Ufologique  de  Toulon  le 
Mercredi 12 Mai 2010.

Après avoir fait le tour de la Côte d'Azur pour les repas de 
Marseille et de Nice, c'est Toulon qui ferme la marche.

Alain Guadalpi a réalisé à l'intention des télévisions un film 
sur le phénomène ovni, intitulé  "  OVNI L'INCROYABLE 
VÉRITÉ  ". Ce  film  est  également  disponible  sur  DVD. 
Alain Guadalpi nous parlera du film, comment il a eu l'idée 
de le réaliser, les difficultés rencontrées. Notre mezzanine 
privative  disposant  d'un  grand  écran  plat,  nous  aurons 
donc  l'occasion  de  visionner  ce  film,  d'une  durée 
approximative d'une heure. 

Il  nous  parlera  aussi  des  travaux  effectués  par  un 
scientifique  Français  connus  de  tous,  concernant 
notamment  un  appareil  capable  de  déclencher  des 
tremblements de terre. Technologie issue d'Ovnis ? Peut-
être aurons nous une bribe de réponse. Et sans nul des 
débats intéressants en perspective. 

Pour  ce  Repas  Ufologique  de  Toulon,  il  est  comme 
d'habitude fortement conseillé de réserver, le nombre de 
place est limitée et pour assurer des plats de qualité, le 
chef a besoin de connaître le nombre de personnes. Pour 
ce  faire,  deux  possibilités: Par  émail  à  
repasufotoulon@yahoo.fr ou par téléphone : 06 11 50 54 
07. Rappelons également le lieu de Rendez-vous : A 19 h 
00 au Restaurant "La bouche à l'Oreille", Av. Infanterie de 
Marine 83000 Toulon 

Un menu sera établi, dont le prix est de 20 euros qu comprendra  
l'apéritif  à base de punch accompagné d'amuses bouches, un 
plat principal, un dessert, et toujours compris dans le prix le vin,  
l'eau et le café.
Pour  se  procurer  le  DVD  réalisé  par  Alain  Guadalpi  : 
http://www.amazon.fr/OVNI-Lincroyable-V%C3%A9rit
%C3%A9-Alain-GUADALPI/dp/B002LFSFMC 

A  TOULOUSE  LE  12  MAI  2010  LES  ONDES 
ELECTROMAGNETIQUES  -  Les  Ondes  Scalaires  
-L’UFOLOGIE,
-Les CROPS CIRCLES,
-Implications  et  applications  sur  la  santé  et  l’habitat.
 
Monsieur  Dominique Moret  sera présent ce mercredi  12 
mai à Toulouse. Il nous parlera d’ufologie, mais aussi des 
crops circles. Connaissant ces sujets,  il  répondra à vos 
questions, car devenu un spécialiste dans le domaine des 
Crops Circles. Il s'est rendu en Angleterre et a enquêté sur 
place.

Ses  découvertes  dans  le  domaine  des  ondes 
électromagnétiques  nous  permettront  de  mieux 
comprendre  pourquoi  certaines  de nos autorités  évitent 
de parler de ce sujet sensible, l’ufologie, entre autres…

Cette  conférence  exceptionnelle  est  basée  sur  un  sujet 
classé ultra sensible.  Présentée et Animée par Dominique 
MORET Chercheur scientifique 15 fois primé au concours 
Lépine.

AUX  REPAS  UFOLOGIQUES  LYONNAIS  LE  17  MAI 
2010,  SOIRÉE  AVEC  LE  PROFESSEUR  PIERRE 
THOMAS

THÈME DE LA SOIRÉE : LES MYSTÈRES DE LA LUNE

PROGRAMMATION : Lundi 17 mai 2010 à 19h00. Notre 
invité est le professeur PIERRE THOMAS
 
M.  Pierre  Thomas  est  Professeur  à  l’École  normale 
supérieure  de  Lyon,  Chercheur  au  laboratoire  des 
Sciences  de  la  Terre  de  l’ENS  Lyon,  dans  l’équipe 
Planétologie.  Thèmes  abordés  lors  de  ce  Repas :  une 
explication claire et complète du phénomène des marées, 
une présentation des éclipses, un exposé scientifique de 
l’ensemble  des  effets  de  la  Lune  sur  la  Terre  et  ses 
habitants.  M.  Pierre  Thomas  et  un  scientifique  de  haut 
niveau  qui  a  gentiment  accepté  de  venir  à  un  Repas 
Ufologique bien que lui-même ne soit  pas spécialement 
intéressé par le phénomène ovni.  Ce ne sera donc pas 
son  public  habituel  de  scientifiques,  mais  il  a  accepté, 
cependant,  d’être  l’interlocuteur  de  personnes  qui  ont 
souvent  un avis  diamétralement  opposé  sur  la  question 
des  ovnis.  Nous  remercions  Pierre  Thomas  pour  sa 
disponibilité  et  son ouverture  d’esprit,  et  nous  espérons 
que cet échange entre lui et le public des Repas aboutisse 
à  un  dialogue  constructif  et  qu’il  se  déroule  dans  un 
respect mutuel.
 
Nous  vous  attendons  donc  nombreux  à  ce  Repas 
Ufologique Lyonnais qui aura lieu à partir de 18 h 30 à La 
Pampa, 35, Rue Sergent Michel Berthet à Lyon 9éme - 
Métro Gorge de Loup, parking gratuit proche. Réservation 
auprès du restaurant  pour assurer un meilleur service  : 
04.72.85.92.40
Daniel Robin (avril 2010).  
Notre photo : Conférence de M. Pierre Thomas portant sur la Lune présentée  
à Lyon au théâtre antique de Fourvière le 3 mars 2007
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TOUTES  LES  ASSOCIATIONS  UFOLOGIQUES 
BELGES SE SONT RASSEMBLÉES A BRUXELLES LE 
24 AVRIL 2010 !

Impensable  encore  il  y  a 
quelques mois,  toutes  les asso-
ciations Belges, toutes tendances 
confondues, se sont rencontrées 
lors des 7émes rencontres Ufolo-
giques de Bruxelles,  initiées par 
Didier  Belphantom  des  "Ren-
contres  de  l'extraordinaire"  avec 
le soutien actif des Repas Ufolo-
giques  représenté  lors  de  cette 
session par Gérard Lebat.

 
La journée à commencée par un repas réunissant les diffé-
rents présidents des associations Belges sérieuses,  cer-
tains de leurs  collaborateurs  les plus proche,  aux idées 
très larges qui sont toutes représentées  selon les orienta-
tions prises par les différentes associations. Dans la bonne 
humeur, le respect des idées les plus diverses, les discus-
sions ont étés si passionnées, si intenses, que l'objectif de 
la rencontre n'a vraiment que partiellement été concrétisée 
! De formidables liens d'amitiés se sont concrétisés à cette 
occasion. Une petite pensée à la direction du "DYNASTIE" 
qui  recevait  la  communauté  ufologique  Belge et  dont  la 
qualité des plats servis était parfaite avec un service qui a 
été largement apprécié.
 
Levi  Boterdael  qui  repré-
sente  Belgium  UFO  Net-
work, le BUFON, venu de la 
Belgique  Flamande,  était 
présent  pour  consolider 
l'union  informelle  des  as-
sociations  des  deux  pro-
vinces Belge. Il a présenté 
l'outil commun élaboré il y a 
quelques mois, expliquant son utilité, le fait qu'a partir d'un 
travail fait par tous, on peut ainsi obtenir à l'échelon de la 
Belgique, des statistiques relatives aux observations qui se 
déroulent sur la totalité du territoire. Levi explique qu'ac-
tuellement, rien n'a jamais été fait à ce niveau et qu'on est 
dans l'impossibilité aujourd'hui de donner des informations 
communes aux deux provinces en matière d'observation 
d'ovni.  L'outil  en question, permet à tous, sans que cela 
n'influe sur l'orientation de chaque association, la mise en 
ligne  sur  le  site  dédié  :  http://ovni-belgique.ufo.be/  de 
toutes  les  observations  Belges,  dont  elles  ont  connais-
sance. Cet outil est commun, chacun peut profiter d'un tra-
vail collectif de recueil d'observations et faire ses propres 
analyses. Plus, Levi peut donner les clés d'accès aux Pré-
sidents  d'Associations  présents  pour  faire  s'ils  le  sou-
haitent, un travail plus profond en direct sur le site. Indé-
pendamment des sites respectifs de chaque associations, 

on peut ainsi construire une base d'informations sur l'ufolo-
gie en Belgique, unique et utiles à tous.
 

La  proposition  à  été  bien  ac-
cueillie  par  les différents  respon-
sables  présents,  Daniel  Recolet, 
venu avec Daniel Bonnot et repré-
sentant la direction de l'AREPS a 
toutefois fait  remarquer qu'il  était 
délicat de donner ainsi le fruit du 
travail payé par les membres coti-

sants auprès d'une association. En effet, sur le web, il ar-
rive parfois que le travail fait par une communauté est "pia-
gé",  repris  par  d'autres  sites,  sans  en  signaler  l'origine, 
parfois même en le signant comme étant le résultat du tra-
vail de l'auteur de l'article. Il est donc anormal que certains 
s'approprie  le  travail  payé  par  une  association.  Le  web 
n'est pas une "zone" de non droit, contrairement à ce que 
certains pensent, le site commun d'ovni Belgique est pro-
tégé par un "copyright" et légalement, le gestionnaire du 
site peut imposer à l'auteur d'un geste illégal de cette na-
ture  de  procéder  immédiatement  à  la  suppression  des 
textes repris sans autorisation. Des dommages et intérêts 
peuvent  même être  réclamés,  au  profit  de  l'association 
propriétaire des travaux mis en commun, qui lui ont coûté 
une certaine somme d'argent.
 
Freddy  Sosson  et  Monique 
de Gelas, qui représentent le 
CCRU font  remarquer  qu'ils 
ont  déjà  contribué à ce tra-
vail  commun,  sans  soucis. 
94 observations, mises dans 
le pot commun, constituent à 
ce jour le fond 2009 des ob-
servations  signalées  sur  le 
territoire Belge. On attend encore mieux, si toutes les as-
sociations Belges s'attachent à signaler sur site commun, 
les observations dont elles ont connaissance.
 

Michel Vanbockestal, président du 
CERPI, venu avec trois de ses col-
laborateurs, à largement contribué 
à  animer  la  réunion  des  7éme 
Rencontre  Ufologiques  en  évo-
quant en détails des enquêtes qu'il 
a mené sur  le dossier  ovni,  mais 
aussi  sur  des  dossiers  relatifs  à 
des faits  insolites.  Cette  interven-
tion  qui  a  contribuée à souder  la 

collaboration inter association à vivement intéressé le pu-
blic  présent,  plus  d'une  quarantaines  de personnes.  Un 
travail très large mais aussi fait avec grand sérieux. Merci 
Michel d'avoir  commenté un travail  aussi  intéressant qui 
démontre le sérieux de l'association.
 
Arend, l'ancien directeur de la publication " CA EXISTE " 
nous a fait l'honneur d'être présent quelques heures à ces 
rencontres.  Ceci  nous rappel l'existence de cette  revue, 
appréciée par les ufologues Belges, qui malheureusement 
à aujourd'hui disparue, à notre grand regret.
 
La mise en place de Repas Ufologiques en Belgique a été 
évoquée,  mais  malheureusement,  vu  l'intensité  des 
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conversations entre les différents responsables d'associa-
tions lors du Repas dédié en théorie à ces questions, le 
sujet  n'a  pas  été  jusqu'à  sa  conclusion.  Nous espérons 
que ce projet ne restera pas lettre morte et qu'il débouche-
ra dans l'avenir sur sa mise en place.
 

Patrick  Ferryn,  président  de  la  CO-
BEPS était  présent.  Il  nous  a  confié 
que l'orientation prise par l'association 
qu'il préside était les enquêtes de ter-
rain et la formation d'un petit  groupe 
d'enquêteurs aux techniques relatives 
à ce travail. 

  
Notons la présence de J.L. Vertongen, l'un des membres 
fondateurs de la SOBEPS, qui a eu l'occasion de s'entrete-
nir avec de nombreuses personnalités présentes, démon-
trant  à certains l'étendue de ses connaissances dans le 
domaine de l'ufologie.  Francine Culot  qui  s'intéresse de-
puis bien longtemps à toutes les questions relatives au do-
maine de l'insolite,  qui  contribue,  dans les coulisses,  au 
soutien de nombreuses actions, était présente et nous la 
remercions pour ce déplacement. Le domaine des Crops 
Circles était représenté par Freddy Lahaye, un spécialiste 
Belge de ces questions, largement évoquées au cours des 
7éme  Rencontres  Ufologiques.  Nous  avons  également 
rencontré  dans  l'assistance,  Mario  Soltice,  cet  ufologue 
Belge d'origine italienne qui a eu l'occasion de venir pré-
senter aux Repas Ufologiques Parisiens un exposé sur le 
dossier OVNI.
 

Ces rencontres ont rassemblées des 
personnalités  venues  des  deux  pro-
vinces  Belges,  mais  aussi  de  Paris, 
du Nord de la France avec entre autre 
un IPN très actif qui a fait le déplace-
ment.  Les  discussions,  ont  été  pas-
sionnées, tout au long de la journée, 

les rencontres entre les différents acteurs, beaucoup plus 
des spécialistes qu'un public  traditionnel  ne connaissant 
que peu le sujet, très intenses, les échanges certainement 
fructueux pour tous à en voir les nombreux groupes qui se 
sont continuellement formés. Tout à commencé, pour cer-
tains dès 11 h 00 pour se terminer vers 19 h 00 avec pour 
les plus actifs, une prolongation qui, à 22 h 00 n'était pas 
encore clôturée !  Bravo et Merci Didier pour ce travail re-
marquable qui a permis à l'ufologie Belge de se rencontrer 
et surtout de se rapprocher !
Les photos sont de Monique De Gelas, Freddy Sosson, Gérard Lebat.

Publié le 10/04/2010 07:48 | Jean-Marie Decorse 
Faut-il croire aux extraterrestres ?
Face-à-face
Avez-vous été le témoin de faits troublants qui laisseraient 
supposer que nous ne sommes pas seuls dans l'univers ?

Jean-Gabriel Greslé, formation de pilote à l'US Air Force. 
Commandant de bord pendant 20 ans à Air France. Pas 
au sens où on peut l'entendre. Par contre, lorsque j'étais 
pilote, j'ai été « doublé » deux fois par des engins qui vo-
laient à Mach 5, entre 4 800 et 5 200 km/h. La première 
fois, c'était au sud de Rio. Je n'ai pu identifier cet engin 
que notre radar a suivi longtemps. La seconde fois, c'était 

en 1994 vers Détroit. J'étais aux commandes d'un avion 
d'Air France. Nous avons été dépassés à une dizaine de 
kilomètres de nous par un objet repéré ensuite par la tour 
de contrôle. Deux autres avions témoins ont vu comme un 
regroupement d'appareils métalliques de 50 à 100 m de 
diamètre.

Yvan Blanc, Ingénieur au CNES, responsable du Groupe 
d'Étude  et  d'Information  des  phénomènes  aérospatiaux 
non identifiés. Personnellement, non. Il y a dans les obser-
vations rapportées au Geipan de rares témoignages pré-
sentant un degré d'étrangeté fort comme pourrait l'être une 
rencontre rapprochée. A ce jour, aucune preuve formelle 
de ce type de rencontre.  Néanmoins on a,  à  travers  le 
monde, des témoignages de pilotes qui ont mis en péril 
leur  carrière  en  rapportant  des  observations  de  phéno-
mènes lumineux, parfois avec présence d'un objet matériel 
confortée par une observation radar. On retrouve des ca-
ractéristiques de vitesse, d'accélération.

La  question  peut  paraître  superflue  et  rebattue,  mais 
croyez-vous à l'existence des extraterrestres ?

Jean-Gabriel Greslé. Pour ma part, je ne suis pas croyant. 
La question ne se pose donc pas en ces termes. Nous 
n'avons pas besoin de faire appel à la croyance ; il existe 
suffisamment de rapports civils et militaires certifiés, suffi-
samment de faits indéniables et parfaitement documentés 
pour considérer que nous ne sommes pas seuls dans l'uni-
vers. C'est l'hypothèse la plus raisonnable que nous puis-
sions retenir. Nous disposons de tous les éléments néces-
saires pour une étude rationnelle des phénomènes.

Yvan Blanc. La question ne se pose pas en ces termes. 
Plusieurs axes doivent être abordés. Le premier concerne 
l'immensité de notre univers constitué de milliards de ga-
laxies,  elles-mêmes  constituées  de  milliards  d'étoiles. 
Dans ce foisonnement d'étoiles et de matière, dont le té-
lescope Hubble nous livre des images extraordinaires, il 
serait étonnant qu'il n'existe aucun système de type solaire 
avec des conditions dites habitables, même si notre sys-
tème solaire est décrit comme unique. Il reste ensuite le 
problème de la chimie du carbone dont les exobiologistes 
nous disent  qu'elle  est  indispensable  au développement 
de la vie.

Ces phénomènes sont-ils reconnus par les instances, les 
organismes internationaux ?

Jean-Gabriel Greslé. Ils ont fait l'objet d'une conférence de 
présentation au sein des 3AF, l'Association astronautique 
et  aéronautique  de France.  Une commission spéciale  a 
même été créée et présentée le 1er octobre 2008, compo-
sée d'ingénieurs de très haut niveau et même d'un astro-
naute. J'en fais moi-même partie et nous présenterons un 
rapport d'étape le 31 mai à Paris. Il faut nous interroger sur 
le contenu des observations de témoins qui évoquent des 
objets  qui  se  déplacent  à  vive  allure  avec  des  perfor-
mances  technologiques  qui  nous  échappent  totalement 
encore.

Yvan Blanc. La France, avec le Groupe d'études et d'infor-
mations des phénomènes aérospatiaux non-identifiés (ap-
pelé Geipan), a la chance d'être le seul pays possédant un 
organisme public,  le CNES, capable de gérer  aussi  des 
phénomènes de cet ordre. L'approche méthodologique et 

La lettre mensuelle des Repas Ufologiques est publiée sous forme d’un fichier informatique – C’est une correspondance privée. Les programmes des Repas à venir sont pris en compte s’ils nous sont 
communiqués avant le 25 du mois – Vous avez la possibilité de reproduire les informations contenues dans cette lettre, sauf indication contraire, si vous êtes destinataire de ce courrier -  Pour recevoir 
cette lettre, il suffit de nous communiquer votre adresse mail. Pour vous désabonner, il suffit de nous envoyer un mail – Tous les auteurs nous communiquant des informations, sauf accord contraire, 

acceptent  leur publication par Les Repas Ufologiques dans les divers moyens de communication qu’ils utilisent.  
Contact : lebat1@aol.com 

5

5

mailto:lebat1@aol.com


neutre utilisée est souvent montrée en exemple dans les 
autres pays où ce sujet est abordé par des associations de 
type privé ou bien par des bureaux d'une des armées.

Existe-t-il des archives plus ou moins secrètes où sont re-
censés  des  événements  extraordinaires  dissimulés  au 
grand public ?

Jean-Gabriel Greslé. Une partie de ces documents ont été 
déclassifiés et  donc  largement  publics.  Par  contre,  c'est 
vrai qu'il existe un résidu d'informations non encore com-
municables.  Partout,  dans  tous  les  pays  occidentaux,  y 
compris  en  Chine,  il  y  a  des  informations  collectées  et 
classées à un très haut niveau. Certains radars ont des 
performances tenues secrètes. On peut très bien penser 
que certains pays qui ont récupéré des épaves ne prove-
nant  pas  de  la  Terre,  les ont  conservées et  tenues se-
crètes pour en étudier les matériaux et les performances. 
Toujours en essayant de prendre quelques avances tech-
nologiques sur des pays concurrents…

Yvan  Blanc  .Tous  les  témoigagnes  sont  mis  en  ligne, 
lorsque le Geipan les a rendus anonymes, sur le site inter-
net qu'il a créé. Seulement une personne sur dix qui a été 
témoin de phénomènes s'adresse à nous, une proportion 
qu'il convient de minorer lorsqu'il s'agit des pilotes d'aéro-
nefs. C'est en 2007 que nous avons commencé à mettre 
en ligne 2 200 cas d'observation. Maintenant,  le Geipan 
n'existe que depuis 1977, et le secret militaire, lui, depuis 
plus longtemps.

Le contexte

Un nouvel ouvrage à verser au dossier de l'étrange avec 
tous les risques de dérives que peut susciter l'évocation 
d'une telle question. Jean-Gabriel Greslé, déjà auteur d'un 
ouvrage sur le sujet, commet un nouveau livre «Extrater-
restres secret d'État » à paraître le 20 avril  aux éditions 
Dervy.  L'auteur  ne  peut  être  suspecté  de  prosélytisme. 
Après avoir fait ses classes de pilote à l'US Air Force, il fut 
pendant vingt ans commandant de bord pour Air France, le 
plus souvent sur des vols transcontinentaux. Jusqu'au jour 
où des « apparitions » pour le moins furtives ont bousculé 
quelques certitudes bien ancrées. Le voilà opposé aujour-
d'hui  à  Yvan  Blanc,  actuel  responsable  du  Geipan,  un 
groupe d'études intégré au Cnes et unique en Europe, qui 
a justement vocation à collecter et à s'interroger sur ces 
curieux phénomènes. Alors, vrai, faux? Voici le débat.

Source :  http://www.ladepeche.fr/article/2010/04/10/814254-
Faut-il-croire-aux-extraterrestres.html

 A  PROPOS  DU  RESTAURANT  –  DANCING  « LA 
SOUCOUPE VOLANTE » DE LA PLAINE DES CAFFRES 
A L’ILE DE LA REUNION.
C’est sans conteste l’un des dancings les plus fréquentés 
des Hauts. La Soucoupe tient son nom d’un mythe. Une 
légende de... soucoupe volante justement. En 1958, à la 
Plaine-des-Cafres, un habitant assure avoir vu des “babas 
Michelin” descendre d’un Ovni. La légende fait le tour de 
l’île. C’est à l’endroit où ce monsieur a cru apercevoir un 
E.T,  qu’un premier propriétaire  décide de construire  une 
salle en forme de soucoupe. Dans les années 80, Paulette 
et  Lucien  Gronde  reprennent  l’affaire.  Restaurant 

auparavant, la Soucoupe devient salon de bal.  “Papa et 
maman  ont  toujours  voulu  avoir  un  dancing”,  explique 
Didier Grondin, leur fils. Les premiers temps sont durs. La 
famille  Grondin  ouvre  une  deuxième  piste  de  danse  et 
retransmet  leur  après-midi  dansant  à  la  radio.  Au fil  du 
temps,  la  Soucoupe  devient  l’une  des  boîtes  les  plus 
appréciées par les Réunionnais et voit  des centaines de 
fêtards  descendre  des  bus  le  dimanche.  Aujourd’hui, 
Didier Grondin a pris le relais de ses parents. Par passion, 
assure-t-il. “Je baigne dans cet univers depuis que je suis 
petit !”

Source : La Soucoupe Volante le mythe
Clicanoo.com  - Publié le 11 avril 2010 

Il enfreint le code de la route pour échapper à 
un OVNI

A  Londres,  un  homme  espérant  être  exonéré  d'une  
amende pour avoir enfreint le code de la route, s'est dit  
"poursuivi par un OVNI" pour justifier son infraction, peut-
on lire sur le site waarmaarraar.nl d'après des informations  
parues  dans  le  Daily  Mail. Apparemment  lassé  des 
embouteillages,  un  Londonien  a  décidé  d'emprunter  la 
bande bus pour parvenir  plus  rapidement  à  destination. 
Une caméra ayant filmé l'infraction, le conducteur a reçu 
quelques  jours  plus  tard  une  amende  de  120  livres. 
L'homme  s'est  alors  rendu  au  bureau  de  police  de 
Southwark  et  y  a  expliqué aux policiers  avoir  agi  de  la 
sorte pour échapper à un OVNI. "En temps normal, je ne  
ferais jamais une telle chose, mais un OVNI a volé droit  
sur  moi.  J'ai  donc  emprunté  la  bande  bus  pou  lui  
échapper", a-t-il dit. 
L'homme  devra  toutefois  se  résoudre  à  payer  son 
amende, les policiers lui ayant fait remarquer que l'engin 
n'apparaissait pas sur les images filmées par les caméras.
Source :  http://www.rtlinfo.be/info/insolite/monde/337446/il-enfreint-le-
code-de-la-route-pour-echapper-a-un-ovni

Publié le 16/04/2010 08:20 | J.-M.G. 
Castres. Il a observé un ovni au dessus 
des Fourches

Le jeune Cyril  Blanc, âgé de 33 ans et cordonnier dans 
une galerie marchande de Castres, n'a rien d'un passionné 
farfelu convaincu de l'existence des Ovni. Et même s'il en-
tretient un blog sur ce thème justement (lire en encadré), il 
est bien assuré de ce qu'il a pu observer le 1e avril au soir 
depuis le balcon de son appartement situé au deuxième 
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étage d'un immeuble situé boulevard de Lattre de Tassi-
gny  :  «  Il  était  21h45  et  j'étais  confortablement  installé 
dans mon canapé lorsque ma compagne a été attirée par 
des lumières étranges qui passaient au-dessus de la col-
line des Fourches.  J'ai  observé deux clignotements,  l'un 
rouge et l'autre blanc très lumineux situé à une vingtaine 
de mètres de hauteur dans le ciel distant d'un kilomètre de 
chez moi. »

Habitué  à  l'observation  du  ciel,  Cyril  Blanc  est  sûr  qu'il 
s'agit d'un événement inhabituel : « C'est impossible que 
j'ai pu confondre avec l'avion de Paris qui passe tous les 
soirs dans le même secteur. C'était très silencieux, intense 
et régulier comme s'il s'agissait d'un phénomène qui glis-
sait le long d'un fil. C'était vraiment troublant. »

Et le jeune homme ne s'emballe pas pour autant : « J'ai-
merai savoir si d'autres personnes ont vu la même chose 
que moi. J'ai vu une chose inexplicable d'après moi et je 
veux le faire partager. Je sais bien que l'on ne va pas me 
prendre au sérieux. En plus un 1e avril  ! Mais pour moi, 
c'est bien réel et je conserve mon esprit critique. Ma com-
pagne l'a observé comme moi et je suis entré en contact 
avec l'association d'Ufologie de Didier Gomez afin de dé-
poser un témoignage complet. »

http://www.ladepeche.fr/article/2010/04/16/817863-Castres-Il-a-obser-
ve-un-ovni-au-dessus-des-Fourches.html 

Une boule de feu géante traverse le ciel 
des Etats-Unis
LEMONDE.FR | 16.04.10 | 21h51 

Une énorme boule de feu a traversé le  ciel  deplusieurs 
Etats du Midwest des Etats-Unis, mercredi 14 avril. Selon 
CNN, les autorités du Missouri, de l'Illinois, de l'Indiana et 
du Wisconsin ont été inondées de témoignages décrivant 
une "gigantesque boule de feu", visible pendant une quin-
zaine de minutes aux alentours de 22 heures.

"La boule de feu a été vue traversant le ciel d'ouest en est.  
Bien avant d'atteindre l'horizon, elle a éclaté en plusieurs  
morceaux et a disparu", rapporte le National Weather Ser-
vice. Une longue détonation a retenti, des maisons et des 
arbres ont tremblé, précise le service météorologique amé-
ricain.

Le National Weather Service n'apporte aucune explication 
officielle à ce phénomène. Il  souligne néanmoins qu'une 
pluie de météores du nom de "Gamma Virginids" s'est pro-
duite entre le 4 et le 21 avril, avec un pic mercredi et jeudi. 
"Une grande météorite pourrait avoir provoqué cette boule  
de feu", souligne l'organisme. Le terme "météore" désigne 
la  traînée  lumineuse  produite  par  l'entrée  dans  l'atmo-
sphère d'une météorite.

Le Monde.fr

SOURCE :  http://www.lemonde.fr/planete/article/2010/04/16/une-
boule-de-feu-geante-traverse-le-ciel-des-etats-unis_1335082_3244.html

(Source : Courrier de l’Ouest des Deux-Sèvres du mardi  
13 avril 2010)

Des  habitants  de  Niort  (France,  79)  sont 
formels,  ils  auraient  aperçu des huit  objets 
volants non identifiés le samedi 10 avril 2010.

Ils  n’en  sont  toujours  pas  revenu !  Depuis  samedi  soir, 
Julien, sa compagne Sandrine et leur famille domiciliée au 
Clou-Bouchet, à Niort (79), aimeraient bien mettre un nom 
sur les objets qu’ils affirment avoir vu dans le ciel de Niort, 
"un peu au-dessus de l’aérodrôme" racontent-ils.

"Nous étions en famille,  dans un appartement de la rue  
Daguerre", raconte Julien.  "Mon beau-frère qui était alors  
sur la terrasse m’a appelé pour me dire qu’il  voyait des  
lumières étranges en forme de pneus voler en formation  
dans le ciel. Il était évident qu’il ne s’agissait pas d’étoiles.  
Ça avait l’intensité d’une étoile, comme un lampadaire de  
rue. Mais les objets volaient dans le ciel à vive allure. J’en  
ai vu trois, puis un quatrième. Mon beau-frère en a vu 4 lui  
aussi  auparavant..." Tout  comme  Sandrine,  elle  aussi 
intriguée par ce qu’il est communément appelé des OVNI.

"Le  plus  curieux",  insiste  Julien,  "c’est  que  ces  objets  
lumineux se déplaçaient avec une certaine logique et pas  
dans le sens du vent qui était qui était de nord-est samedi  
soir. Ils se sont déplacés pendant 25 à 30 secondes... puis  
ils ont disparu soudainement. C’était vraiment étrange".

Appels à témoins

A  la  suite  de  ces  apparitions,  ces  Niortais  sont  restés 
quelques  longues  minutes,  caméscope  en  main,  pour 
tenter  d’immortaliser  une  éventuelle  nouvelle  apparition. 
En  vain.  Les  lumières  orange  aussi  soudaines 
qu’inexpliquées ne sont pas revenues dans le ciel de Niort, 
au-dessus de Mougon et de l’aérodrôme.

"Aujourd’hui  nous  aimerions  savoir  ce  que  c’était.  Nous 
avons  tout  de  suite  appelé  le  commissariat",  termine 
Sandrine, qui semble avoir la tête solidement ancrée sur 
les épaules. "Et si d’autres personnes ont vu comme nous 
ces  lumières  étranges,  ce  serait  bien  qu’on  puisse  le 
savoir."  L’appel  est  lancé.  Les  témoins  peuvent  nous 
contacter à l’adresse mail du Courrier de l’Ouest de Niort... 
Leurs éventuelles photos sont également les bienvenues.

États-Unis : l’étude des ovnis comme 
matière à l’université
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 Paru le 2010-04-18 10:01:00

New York, États-Unis – Un professeur d’université a 
formulé une demande auprès de son établissement 
afin  que  l’étude  des  ovnis  soit  reconnue  comme 
une matière universitaire.

Selon le  professeur Philip Haseley, un anthropologue 
de l’université de  New York, l’étude des ovnis devrait 
être  prise au sérieux et être étudiée à l’université au 
même  titre que  les  autres  enseignements  de  re-
cherche. En effet selon lui, les nombreux témoignages 
d’apparitions  d’objets  volant non  identifiés  devraient 
pouvoir être étudiés à l’université afin de permettre aux 
étudiants  d’enquêter  sur  ces  phénomènes  paranor-
maux. 

Le professeur Haseley qui dirige également un groupe 
de recherche sur les ovnis, pense que ces apparitions 
peuvent  être  étudiées  de  manière  scientifique.  Ainsi 
son groupe de chercheurs enquête en utilisant des ra-
dars, étudiant l’astronomie et la météorologie. Face aux 
critiques et aux sceptiques qui pensent que cela n’est 
qu’une  perte de  temps, le professeur répond que les 
faits et les cas répertoriés d’ovnis parlent d’eux même. 
En effet des centaines d’apparitions d’ovnis seraient ré-
pertoriées chaque mois à travers le globe.

Source : http://www.zigonet.com/matiere/tats-unis-l-etu-
de-des-ovnis-comme-matiere-a-l-
universite_art11394.html 

Ouest-France / Bretagne / Rennes / A la une de Rennes

Rennes

Les avions cloués au sol, son site web 
décolle 
lundi 26 avril 2010 

Suite au réveil du volcan islandais, 300 000 personnes au 

quotidien ont consulté son site internet.

Un  Rennais  a  réalisé  un  radar  virtuel  pour  localiser  les 
avions. Les nombreuses perturbations de vols, causées par 
le nuage islandais, ont « gonflé » les audiences de son site. 

L'histoire 
 

Laurent Duval suit les avions à la trace. Mais, pour ça, pas be-
soin de scruter le ciel :  il  reste confortablement calé dans son 
fauteuil au deuxième étage de sa maison rennaise. Face à lui, un 
ordinateur qui affiche son radar virtuel. Les avions volant au-des-
sus de l'Europe occidentale y sont pistés et répertoriés sur un 
site (1) qu'il a monté il y a un an et qui connaissait déjà un petit 
succès.

C'est sans commune mesure avec l'afflux de visiteurs constaté 
ces derniers jours. Vendredi 16 avril,  le volcan islandais se ré-
veille et commence à cracher sa fumée. Les avions sont cloués 
au sol, l'audience de son site web s'envole. Au coeur de la crise, 
ce sont 300 000 personnes qui, au quotidien, vont venir y cher-
cher  des  informations.  Auparavant,  il  fallait  un  mois  pour  ac-
cueillir autant de curieux.

Laurent Duval n'a pas vraiment vu arriver la déferlante. « Au dé-
part, j'ai vraiment cru qu'il y avait un bug. » Sur l'écran de son 
ordinateur, il constate qu'aucun avion ne survole Heathrow, l'aé-
roport londonien. Alors qu'il tente de résoudre le problème sup-
posé, il finit par apprendre la cause de ce désert aérien.

Passionné d'Ovni

Une application supplémentaire permet de suivre le nuage en di-
rect. Le Financial Times et CBS, deux des médias les plus puis-
sants aux États-Unis, recommandent l'outil  « mais la technique 
ne suit pas ». Plus il y a de connexions simultanées, plus la ma-
chine qui propulse le site doit être puissante. Deux fois, le ser-
veur va tomber en panne. Mais, à chaque fois, avec l'aide d'amis, 
une  solution  est  rapidement  trouvée.  Pas  question  de  laisser 
passer une telle occasion de se faire connaître.

Au départ, la réussite de son site n'avait pourtant rien d'une évi-
dence. L'idée de départ était même un peu farfelue. Ce passion-
né d'Ovni,  qui a effectué « une observation insolite » en 1999, 
voulait  disposer  d'un  outil  pour  éviter  de  confondre  un simple 
avion avec un objet venu d'une autre planète.

Rien ne prédestinait donc Alain à se transformer en expert d'un 
événement bien terrestre,  celui-là.  Toujours est-il  qu'avec tous 
ses projecteurs braqués sur son invention, ce technicien informa-
tique aujourd'hui sans emploi voit de nombreuses portes s'ouvrir.

Microsoft et la commission européenne seraient intéressés par le 
projet.  « Je  vais  très  prochainement  déposer  les  statuts 
d'une  entreprise.  Nous allons aussi  proposer  aux  compa-
gnies  aériennes  des  applications  personnalisées  tout  en 
gardant gratuite la base du site », se réjouit Alain Duval. Car 
maintenant, c'est bel et bien l'envol de ce jeune entrepreneur de 
46 ans qu'il va falloir suivre à la trace.

Jean-Marie LEFORESTIER
Source :  http://www.ouest-france.fr/actu/actuLocale_-Les-
avions-cloues-au-sol-son-site-web-decolle-_-1344892------
35238-aud_actu.Htm

Rappelons que Laurent Duval est aussi le responsable des Repas 
Ufologiques de Rennes. Accaparé depuis une année par ce projet 
important,   il  poursuit,  avec  l’aide  de  son  équipe,  les  Repas 
Rennais.
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INTERKELTIA  REEDITE  LE  MIRACLE  DE  FATIMA 
ÉCRIT PAR LE CONTRE AMIRAL GILLES PINON

LE  "MIRACLE"  DE  FATIMA  - 
Contre-amiral Gilles PINON
La plus grande opération de com-
munication  extraterrestre  des 
temps modernes
ISBN 978-2-35778-026-2
 
L’évènement le plus extraordinaire 
des temps modernes s’est produit 
à Fatima, le 13 octobre 1917. Ce 
jour là, le soleil exécuta une danse 
insensée en présence  de 70 000 
personnes.  Le  prodige  solaire  fit 
suite à une série d’apparitions de 

la Vierge Marie à trois jeunes bergers. Apparemment irra-
tionnels, ces faits sont pourtant difficilement contestables. 
Survenus dans un contexte éminemment religieux, l’Eglise 
catholique les a reconnus comme miracle. Ce livre, écrit 
par un contre-amiral français, remet fondamentalement en 
cause l’interprétation surnaturelle. Avec toute la hauteur de 
vue qu’exige un sujet  aussi  délicat,  il  en aborde les as-
pects historiques, scientifiques, psychologiques et théolo-
giques. Il démontre que la raison conduit à voir,  dans la 
danse du soleil, la signature d’un message extraterrestre.
 
En supplément dans cette réédition 
de « Fatima,  un ovni  pas comme 
les autres » paru en 2001 : la lettre 
ouverte  au  président  Sarkozy  en 
2008 dont Pinon est le principal si-
gnataire.
 
L'ouvrage est paru et il  est dispo-
nible dés maintenant au prix de 21 
euros  -  A  commander  chez  www.interkeltia.com
 
PINON Gilles - contre-amiral 
Gilles Pinon, contre-amiral, décédé en 2009, était diplômé 
de  l’Ecole  navale  et  de  l’Ecole  nationale  supérieure  de 
techniques avancées. Il apporta ici une contribution origi-
nale et inédite à la recherche d’une juste compréhension 
de Fatima, ainsi qu’à la recherche en ufologie par l’utilisa-
tion de la méthode hypothético-déductive employée dans 
les états-majors militaires.

GILDAS BOURDAIS PUBLIE UN NOUVEAU 
LIVRE FIN AVRIL 2010 CHEZ JMG

Infatigable,  toujours  à  la  recherche  
des  informations  les  plus  pointues  
dans  le  domaine  OVNI,  Gildas  
Bourdais publiera un nouvel ouvrage  
chez JMG en fin de mois. Il s'agit en  
fait  d'une  réédition,  mais  très  
largement  complétée.  Gildas 
Bourdais publie également un blog (  
http://bourdais.blogspot.com/ )  sur 
lequel  vous  pourrez  trouver  plus  
d'information sur son ouvrage et des  
études très intéressantes.

 

« OVNIS : vers la fin du secret ? » tel est le titre de son 
nouvel ouvrage.
Le  secret  sur  les  ovnis  pourra-t-il  être  maintenu 
indéfiniment ? Depuis la première édition de ce livre, paru 
en juin 2001 sous le titre OVNIS : la levée progressive du 
secret, il  n’y avait pas encore eu, au début de 2010, de 
grande divulgation sur les ovnis. Ainsi, on pourrait penser 
que la situation reste bloquée. Or, non seulement les ovnis 
sont  une  réalité,  mais  ils  ont  continué  à  se  manifester, 
suscitant  un  intérêt  croissant,  partout  dans  le  monde. 
Même  aux  États-unis,  la  pression  a  monté  et  des 
émissions de télévision se sont multipliées. La France a 
réactivé en 2005 son service officiel d’enquêtes, au sein 
du Centre National d’Études Spatiales, qui a rendu publics 
ses  dossiers  sur  internet.  D’autres  pays,  comme  la 
Grande-Bretagne et  le Brésil,  ont  commencé à faire de 
même.  
Depuis  longtemps,  La  réalité  des  ovnis  ne  fait  aucun 
doute.  Gildas  Bourdais  présente  dans  ce  livre  les 
témoignages et documents les plus convaincants sur les 
secrets  américains,  tels  que  la  récupération  d'ovnis 
accidentés, les études qui en ont été faites, et même les 
contacts très secrets qui ont sans doute eu lieu. C'est ainsi 
une histoire incroyable qui est peu à peu dévoilée, par des 
témoins  "de  l'intérieur"  en  nombre  croissant. 
Malheureusement, ces divulgations sont brouillées par de 
nombreuses  opérations  de  désinformation,  qui  sont 
dénoncées, autant que possible, dans ce livre.  Les vraies 
questions qui se posent à présent sont celles du maintien 
de cette politique du secret - pour combien de temps ? - et 
plus  encore  celle  des  motivations  et  des  objectifs 
poursuivis par ces étranges "visiteurs", dont certains sont 
peut-être là depuis longtemps.
 
Sommaire :
Avant-propos
Chapitre I  L’étrange silence américain
Chapitre II  Avions secrets ou engins extraterrestres ? 
La physique mystérieuse des ovnis 
Chapitre  III   En  France  :  Le  rapport  du  COMETA et  la 
relance de l’ufologie officielle
Chapitre IV  Le crash de Roswell, au cœur du secret
Chapitre  V    États-Unis  :  Les  secrets  peu  à  peu 
dévoilés.                      
Accidents d’ovnis, contacts secrets 
Chapitre  VI   Nouvelles  inquiétudes  dans  les  années 
80                          
Chapitre  VII   Révélations  spectaculaires  et 
désinformation        
Chapitre  VIII   Qui  sont-ils  ?  Que  veulent-
ils ?                           
Conclusion
Éditions  JMG  –  Le  Temps  Présent  -  Environ  430 
Pages       prix : 20,50 Euros
 
Gildas  Bourdais  sera  présent  au  prochain  Repas 
Ufologiques  Parisiens  et  nous  parlera  en  quelques 
minutes de son livre. Il sera également présent  aux Repas 
Ufologiques de Nice, en juin prochain.

DÉCÈS  DE  L'ACADÉMICIEN  RATIONALISTE  ÉVRY 
SCHATZMAN
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Nous apprenons le décès d'Evry Schatzman, astrophysi-
cien, le 25 Avril 2010. Il était né le 16 septembre 1920 et à 
fait l'ENS, ou il réussit brillamment. Ses travaux de jeune 
scientifique,  durant  la  seconde  guerre  mondiale,  l'après 
guerre étaient de haute qualité, ce qui lui a permis de sortir 
rapidement de l'anonymat. Il forma la génération de cette 
époque  à  l'astrophysique,  domaine  ou  il  était  considéré 
comme un maître.
 
Membre de l'union rationaliste ce grand homme était toute-
fois un ennemi redouté de l'ufologie, de la parapsychologie 
et des sciences occultes. J'ai eu l'occasion de le rencon-
trer,  il  m'offrit  d'ailleurs son dernier ouvrage du moment, 
qu'il me dédicaça, vraiment une fois pour toute, il avait dé-
cidé de nier l'existence possible des ovni et il n'y avait rien 
a faire pour le faire changer d'avis. Il s'est documenté sur 
le  phénomène  ovni,  sommairement  malgré  tout,  à  mon 
avis, ce qui lui a permit d'écrire quelques articles pour ar-
gumenter sa position. Bien évidemment, nous n'étions pas 
d'accord sur de nombreux points ! 
 
Nous garderons néanmoins un excellent  souvenir  d'Evry 
Schatzman, reconnu dans son domaine et nous présen-
tons  à  tous  ses  amis,  sa  famille,  nos  sincères  condo-
léances.

L'ASSOCIATION LES CURIEUX DE L'ÉTRANGE 
PARLERA UFOLOGIE
Réunion du 7 mai 2010  : "Ufologie"
Au programme :  Les objets volants  non identifiés et  les 
phénomènes célestes. Nous aurons le privilège d'accueillir 
un  intervenant,  M.  Gérard  Lebat,  Ufologue,  pour  nous 
accompagner  et  nous  donner  des  explications  dans  le 
débat.

Il  nous  parlera  également  du  réseau  des  Repas 
Ufologiques  dont  il  est  l'initiateur.

Venez partager et discuter avec notre association au 24 
Faubourg de Paris 1er étage 89340 Villeneuve La Guyard. 
Tél : 06 09 46 67 88 - Rendez-vous le vendredi 7 mai 2010 
à partir de 20 h30.
Situation :  Sur la RN6 à 37 Kms kilomètres au sud de 
Melun.

DES NOUVELLES DU MUFON
L'association américaine la plus importante qui  étudie le 
phénomène ovni nous informe que la BAASS n'est  plus 
l'organisation de contact pour la FAA. C'est Clifford Clift, 
directeur international au Mufon, qui  confirme ce point à 
l'un de nos correspondants.  Il ajoute quelques précisions 
sur les relations que le Mufon entretien avec BAASS, la 
société du milliardaire américain M. Bigelow qui a entrepris 
des  études  afin  de  mettre  sur  une  orbite  terrestre  un 
véritable  hôtel.  Les  équipes  scientifiques  de  M.  Bigelow 
sont  intéressées  par  le  dossier  ovni,  car  elles  espèrent 
trouver en étudiant ce problème, des informations quant à 
la propulsion de ces engins. Le Mufon entretien donc des 
rapports avec cette équipe, le contact BAASS n'est autre 
que le Dr Kelleher. Tout ce qui  vol  intéresse donc cette 
équipe, les ovni aussi, bien évidemment, car ils estiment 
que  ces  engins  non  identifiés  aux  capacités  de 

déplacement  que  nous  ne  comprenons  pas  encore,  
peuvent leur apporter des informations intéressantes.
 
Le  Mufon,  qui  a  sur  le  territoire  américain  un  nombre 
important  de  membres,  communique  à  l'équipe  du  Dr 
Kelleher,  les  rapports  d'observations  intéressant  sur 
lesquels il a enquêté et dont il a fait une étude. Rien de 
plus,  BAASS  est  une  société  privée,  elle  n'est  pas 
"cataloguées"  parmi  les  groupes  secrets  dépendant  du 
gouvernement  Américain".  Il  ne  faut  donc  pas  faire 
intervenir des théories "conspirationnistes", le Mufon n'est 
pas infiltré par les services secrets et il ne se contente que 
de collaborer avec BAASS, en toute indépendance, ajoute 
Clifford Clift.  L'autre domaine de collaboration qui  existe 
entre ces deux entités, c'est le projet SIP, projet qui a été 
mis en place en 2009 et qui a pour objectif de permettre à 
une  équipe  d'enquêteurs,  dotée  de  tout  le  matériel 
nécessaire, de se rendre 24 h sur 24 sur les lieux d'une 
observation  de  type  RR2  ou  RR3.  M.  Bigelow  estime 
qu'une  enquête  bien  faite,  sur  un  de  ces  cas,  peut 
permettre de mettre en évidence des informations utiles à 
faire avancer ses recherches.  Une réunion qui aura pour 
thème le  projet  SIP  doit  avoir  lieu  prochainement.  Elle 
permettra de déterminer si ce projet est utile et de passer 
éventuellement à un autre programme.
 
Voilà les informations sur les rapports entre le Mufon et la 
BAASS  que Clifford Clift tenaient à mettre en évidence. 
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